

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

„Hier liegen Sie richtig - Mein letzter Garten“: Ausstellung zur Bestattungskultur des Vereins zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur Karlsruhe e.V. ab 31. Mai bis 19. Juni 2022 im Regierungspräsidium am Rondellplatz

23.05.2022

Ausstellungseröffnung mit Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder am Montag, 30. Mai 2022



Regierungspräsidium Karlsruhe

Termin: Montag, 30. Mai 2022

Zeit: 18:00 Uhr

Ort: Regierungspräsidium am Rondellplatz, Karl-Friedrich-Straße 17, 76133 Karlsruhe

Es wird viel zu oft verdrängt, ignoriert, tabuisiert oder weggeschoben - und dabei sind doch bereits mit dem ersten Atemzug Sterben, Tod und Trauer, Teil unseres Lebens. Nach der Ausstellung in 2018 stehen diese Themen nun zum zweiten Mal im Mittelpunkt einer Ausstellung des Regierungspräsidiums Karlsruhe mit dem Verein zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur. Unter dem griffigen wie augenzwinkernden Motto „Hier liegen Sie richtig“ und dem Themenschwerpunkt „Mein letzter Garten“, informiert der Verein mit seinen Bestattern, Friedhofsgärtnern, Steinmetzen und dem InfoCenter am Hauptfriedhof über die sich wandelnde Bestattungskultur und die vielfältigen Formen naturnaher Bestattungen auf den Karlsruher Friedhöfen. Ab Dienstag, 31. Mai bis 19. Juni 2022, ist die Ausstellung im Regierungspräsidium am Rondellplatz täglich von 11 bis 18 Uhr geöffnet. Der Eintritt ist frei.

Eröffnet wird die Ausstellung am Montag, 30. Mai 2022, von Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder und Matthäus Vogel, Vorsitzender des Vereins zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur Karlsruhe e.V. und Leiter des Friedhofs- und Bestattungsamtes der Stadt Karlsruhe. Danach führt Kunsthistorikerin Simone M. Dietz, M.A. in die Ausstellung ein. Die Zahl der Teilnehmenden ist begrenzt. Eine Teilnahme an der Eröffnung ist nur nach vorheriger Anmeldung an ausstellungen@rpk.bwl.de möglich.

Mit dem Format informieren der Verein und das Regierungspräsidium über die Vielfalt der Bestattungskultur. Denn die verschiedenen Möglichkeiten einer Beisetzung in einem Waldgrab, einem Landschaftsgarten oder an einem Baumstamm

mit nachhaltig gefertigten Grabzeichen oder kleinen Findlingen, sind vielen Angehörigen oft nicht bewusst, wenn sie unerwartet mit einem Trauerfall konfrontiert werden. Im Regierungspräsidium am Rondellplatz können Besucherinnen und Besucher auf 650 Quadratmetern Einblicke in die unterschiedlichen Gestaltungsformen, die sich seit vielen Jahren den veränderten Wünschen und Gegebenheiten anpassen, erhalten. Besucherinnen und Besucher können sich täglich im Rahmen der Ausstellung beraten lassen und erhalten Tipps von Fachleuten sowie umfangreiches Informationsmaterial.

Ergänzt wird die Präsentation durch die Wanderausstellung der Caricatura Galerie aus Kassel „Einer geht noch“. Rund 50 Cartoons und Karikaturen „auf Leben und Tod“ zeigen, dass es möglich ist, über die ernsteste Sache der Welt zumindest zu schmunzeln.

Medienvertreterinnen und -vertreter sind herzlich zu einem Presserundgang am Montag, 30. Mai 2022, Beginn: 17 Uhr, Treffpunkt an der Pforte des Regierungspräsidiums am Rondellplatz, eingeladen. Simone M. Dietz, Kuratorin der Ausstellung, und Joachim Fischer, Leiter des Ausstellungsbereichs des Regierungspräsidiums Karlsruhe werden den Rundgang begleiten. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Es gelten die zum Zeitpunkt der Ausstellung aktuellen Corona-Regeln. Derzeit gilt: FFP2-Maskenpflicht, Empfehlung des Mindestabstands von 1,5 Metern und der Hygieneregeln.

Begleitprogramm

Der Infostand des Vereins zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur ist täglich, auch am Wochenende, von 12 bis 16 Uhr besetzt.

Beratungs- und Informationstage: Jeden Samstag stehen von 13 bis 17 Uhr Bestatter, Steinmetze und Friedhofsgärtner für alle Fragen zur Verfügung.

Führungen: Jeden Donnerstag um 17 Uhr finden öffentliche, kostenlose Führungen statt. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Konzert: Am Sonntag, 19. Juni 2022, 19 Uhr, findet ein Konzert der Gruppe „All of Three“ statt. Die Rock- und Popballaden bilden einen einfühlsamen Abschluss der Ausstellung. Der Eintritt ist frei. Einlass ab 18.30 Uhr – die Besucherzahl ist begrenzt.

Kategorie:

Abteilung 1 Ausstellungen

Verwandte Nachrichten:

„Hier liegen Sie richtig – Mein letzter Garten“ (03.06.2022)